

Huelga de ferroviarios

Madrid 5 a las 24
Canalejas confirma el término de la huelga

El Presidente del Consejo nos confirmó a los periodistas la noticia de la solución de la huelga de ferroviarios de la red catalana.

Nos explicó el señor Canalejas las negociaciones seguidas ayer y hoy para lograr la solución del conflicto. Añadió que de la actitud de los ferroviarios de Madrid nada puede decir.

Respecto a los ferroviarios de la red catalana acrecienta su consideración por la rectitud con que han obrado depositando en el Gobierno y en las Cortes su confianza.

Crea que el lunes se normalizará el servicio de trenes, de lo cual espera contestación del Gobernador de Barcelona.

Espera el señor Canalejas que los jefes huelguistas circularán órdenes por telégrafo y por medio de automóviles para que vuelgan al trabajo los ferroviarios huelguistas.

Sesiones dobles.—Espíritu de paz
Agregó que el día 14 las Cortes tratarán dicho asunto y cree que se necesitarán sesiones dobles para discutir los presupuestos y la cuestión de que nadie se opondrá a ello.

El señor Canalejas añadió que había pedido a las compañías que no ejerzan represalias sino que sellen la paz con espíritu noble y que se ensanchen los moldes de las concesiones.

Dando cuenta al Rey.—Canalejas felicitado

El señor Canalejas y el General Luque llegaron a Palacio a las seis y media para dar cuenta al Rey de las noticias de la terminación de la huelga de Barcelona.

El Presidente y el Ministro de la Guerra permanecieron en Palacio más de una hora conversando con el Monarca y al salir nos dijo a los periodistas el señor Canalejas que el Rey estaba satisfechísimo y que le felicitó por la solución del conflicto.

El señor Canalejas encomió el celo y las gestiones realizadas por el Gobernador de Barcelona señor Portela y por los demás gobernadores por haber cumplido fielmente las instrucciones dadas por el Gobierno.

Canalejas quería acabar la huelga
Hablandonos el señor Canalejas del conflicto ferroviario nos dijo: yo estaba resuelto a acabar la huelga y para ello teníamos preparadas varias disposiciones energicas, aparte de las ya publicadas, pues ningún gobernante sea quien sea debe consentir la paralización de la vida nacional con sus funestas consecuencias por intranquilidad o por fines reprobables de unos cuantos.

Añadió el Presidente: yo estaba dispuesto a abrir las Cortes el día 8 pero entré el Centenario de las Cortes de Cádiz y otras cosas importantes me lo impiden y opto por el día 14.

La única solución ha sido aceptada
Continuó diciéndonos el señor Canalejas: si los ferroviarios no cesaban en su actitud a pesar de las negociaciones del Gobierno y de las entidades de Barcelona, la única fórmula de arreglo era la de someter la cuestión a la autoridad del Parlamento y del Gobierno y los obreros han dado una prueba de buen sentido y sensatez depositando en ellos su confianza para resolverla.

Cree que los demás ferroviarios desistirán de la huelga
Nos dijo además el señor Canalejas que respecto a la actitud que guardará el Comité Central de ferroviarios nada sabe en concreto, pero supone que después de someter los catalanes ellos que les seguían por solidaridad retirarán el anuncio de la huelga.

Confirmación de la noticia.—Vuelta al trabajo.—Los reservistas
Estando en Palacio con el Rey el señor Canalejas recibió un telegrama de Barcelona, que le envió el señor Barroso por un ciclista, en el que confirma el señor Portela la terminación de la huelga y de que el Comité de ferroviarios ha circularizado las órdenes necesarias para

que todos los huelguistas vuelvan al trabajo el lunes a las siete de la mañana y en ese día todo quedará normalizado.

Añadió el señor Canalejas que después ya se verá lo que se hace con los reservistas.

Tropas que suspenden la salida
Cuando se recibió la primera noticia del acuerdo tomado por los ferroviarios de Barcelona de que habían dado por terminado el conflicto, se telegrafió a la Estación de Atocha dando órdenes de que suspendiera la salida para Valencia el batallón de Saboya que estaba ya acondicionado en el tren.

La noticia llegó aun a tiempo y dicho batallón regresó a su cuartel.

Trabajos en la Casa del Pueblo.—solución de concordia

El Comité de la Federación Nacional de ferroviarios ha estado todo el día trabajando en la Casa del Pueblo.

Se decía que era probable que anoche se adoptarían acuerdos de importancia llegando a una solución de concordia.

El referido Comité recibió un telegrama de Barcelona pidiendo una conferencia telefónica para esta noche.

Un duque maquinista

Ayer fueron ya utilizados los servicios del duque de Zaragoza.

Esté posee el título de maquinista, guio el tren exprés de San Sebastián.

Madrid 6 a las 130

Los proyectos se presentarán a las Cortes

Solucionada que se considera la huelga ferroviaria el gobierno prepara los proyectos que ha de presentar a las Cortes conforma ha ofrecido a los ferroviarios.

En dichos proyectos se hacen las siguientes concesiones: inamovilidad de los empleados, aumento del salario, disminución de las horas de trabajo, supresión del impuesto de utilidades y el establecimiento de retiros para los ferroviarios.

Ha mediado para buscar la solución el diputado militar don Julio Amado.

Madrid 6 a las 18

Batallón de ferroviarios

La Gaceta de hoy publica un Real decreto organizando un regimiento un batallón de ferrocarriles.

Además inserta una Real orden circular conteniendo las instrucciones para dicha organización.

Consejo de ministros.—El Gobierno se preocupaba grandemente del conflicto ferroviario

Se ha celebrado Consejo de ministros que ha durado dos horas.

El señor Barroso nos hizo a los periodistas las siguientes referencias:

«Dedicamos todo el tiempo del Consejo tratando del conflicto ferroviario, haciendo el señor Canalejas una detallada exposición del proceso de la huelga, su desarrollo y antecedentes, recordando que desde que se anunció el Congreso ferroviario fué la constante preocupación del Gobierno para atender cual debía a este importante asunto, realizándose un estudio de cuanto pudiera surgir, haciéndose los preparativos necesarios para que las ocurrencias no cogieran desprevenido al Gobierno».

«Desde que los ferroviarios andaluces plantearon el conflicto al Gobierno, comencé el estudio de cuanto afectaba a las mejoras de los funcionarios».

«Antes de comenzar el veraneo se celebró un Consejo de ministros, y el señor Villanueva dió cuenta de los trabajos que tenía hechos para redactar los proyectos de ley relacionados con la cuestión de los ferroviarios y los ministros de Guerra y de Marina dieron cuenta de las medidas que preparaban por si surgía algún conflicto».

«En San Sebastián se celebró otro Consejo de ministros y otro bajo la presidencia del Rey.»

«El señor Villanueva expresó detalladamente sus proyectos que quedaron aprobados para llevarlos a la práctica; y en eso estábamos cuando surgió el conflicto inesperado, puesto que en el Congreso ferroviario se

dió un plazo a las Compañías hasta antes de fin de año para contestar a las peticiones de los obreros».

«Los proyectos del señor Villanueva, continúa diciendo el señor Barroso, están ya ultimados y afectan a cuanto puede ser materia de reclamaciones por parte de los ferroviarios y a cuanto tiene relación con los intereses del Estado y de las Compañías».

Se habló en el Consejo de cuantos ofrecimientos ha recibido estos días el Gobierno en momentos difíciles, ayudándole con toda clase de elementos para contrarrestar los efectos de la huelga, desinteresadamente con entusiasmo patriótico por parte del Ejército y de la Benemérita, de individuos de diversos cuerpos, de particulares, etc., etc., agradecimiento para aquellas que han trabajado, conduciendo trenes y prestando servicios inestimables.

El Gobierno desoso de hacer en su obsequio una pequeña manifestación de agradecimiento por haber cooperado a la obra social y nacional concederá pequeñas recompensas completamente gratuitas para que sirvan de estímulo y galardón a los buenos ciudadanos.

El ministro de Marina tenía ultimada la reforma del Reglamento de maquinistas de la Armada que ha de favorecerles mucho, pues el Gobierno, estimando en cuanto valen los importantísimos servicios que en esta ocasión han prestado al Gobierno y a la Nación y por tanto, estimó al ministro que ninguna ocasión más oportuna que esta para aprobar dicho Reglamento, demostrándoles así, el Gobierno, su gratitud.

Por último se dió cuenta de los numerosos telegramas de felicitación que recibe el Gobierno por la terminación de la huelga, algunos de dichos telegramas muy significativos y entusiastas, especialmente de Barcelona, como son del exdiputado republicano señor Janoy, del presidente de la Cámara de Comercio señor Conde de Lavern, del presidente de la Cámara industrial señor Sedo, del diputado a Cortes señor Calvet y otros.

Barcelona 6 a las 18

El personal se presenta a recibir órdenes

Seguindo las órdenes dictadas por el Comité de la huelga esta tarde el personal de trenes se ha presentado a la estación para recibir órdenes para el servicio de mañana.

El personal que lo presta en la estación se ha presentado esta noche, empezando inmediatamente a prestar el servicio, como de ordinario.

El Comité ha dictado las disposiciones conducentes a que mañana la circulación se haga con toda normalidad.

Los reservistas
Decíase que los reservistas ferroviarios guardarían el martes a las doce de la noche para presentarse a sus jefes.

Pero esta mañana he visto a un centenar de ellos que ya se habían presentado y que llevaban el brazal que les sirve de distintivo.

Trenes con dos maquinistas
Hoy algunos trenes de la compañía Madrid-Zaragoza-Alicante llevan además de los maquinistas militares los maquinistas de la compañía.

Huelguistas admitidos.—Maquinistas que se presentan
En la estación de Madrid-Zaragoza-Alicante se han presentado 1.243 huelguistas siendo todos admitidos.

Esta mañana se han presentado varios maquinistas y fogoneros de la Compañía referida para pilotear máquinas a pesar de que no debían empezar hasta mañana los trabajos.

Todos han sido admitidos.
Portela pedira se le nombre sustituto

Se dice que el gobernador señor Portela marchará el día 13 a Madrid para instar al señor Canalejas para que le nombre un sustituto.

Asamblea de ferroviarios del Norte.—Ataques a Ribalta.—Sección aparte

Los ferroviarios pertenecientes a la línea del Norte se han reunido en Asamblea.

Se ha dado cuenta de un telegrama de Barrio, Presidente del Comité nacional de ferroviarios, acordando por unanimidad la vuelta al trabajo.

Varios oradores han atacado con violencia a Ribalta y a los demás miembros del Comité de huelga por decir que han llevado engañados a los obreros.

Se acordó reparar la sección catalana de ferroviarios de la red Madrid-Zaragoza-Alicante, constituyéndose ellos en sección aparte.

Reservistas con brazal
En los talleres de la estación del Norte se han presentado 700 reservistas a los cuales inmediatamente se les ha colocado el brazal.

No se llamará la segunda reserva
En esta Capitana General se ha recibido orden de suspender la llamada de la segunda reserva con forma se había ordenado.

El señor Portela cree que en breve será licenciada dicha reserva. Se resuñan las tareas en la estación

En la estación de Madrid-Zaragoza-Alicante y en la sección de noche se ha resuñado a las seis de la tarde el trabajo ordinario.

Ahora se nota gran movimiento de máquinas, pues se están preparando los trenes de mañana.

Madrid 6 a las 24

Ferrovianos que seguirán en huelga

Según noticias oficiales seguirán en huelga los ferroviarios de la Compañía «Central de Aragón» y de la «Compañía del Sur», pues sus obreros y empleados no pertenecen a la Federación nacional de ferroviarios.

Declaraciones de unos individuos del Comité

Varios individuos del Comité de la Unión Nacional de ferroviarios, comentando la solución del conflicto decían: «Ya se habrán convencido de que el Comité tenía personalidad para pactar y lo revelan los acuerdos y las cartas que se harán públicas esta noche, con las que se verá que los afiliados acatanlo hecho por el Comité».

Además las mejoras les han estipulado el Gobierno y el Comité, y hay que notar también que las mejoras que se establecen, se conceden por proyectos de ley que les dan una firmeza extraordinaria.

Para nosotros es satisfactorio el que se haya solucionado la huelga pacíficamente sin llegar al paro, dentro de la perfecta legalidad del movimiento económico.

La opinión pública se da cuenta de la iniciación y desenvolvimiento de los hechos y nos hará justicia.

El Comité seguirá su organización.

Tampoco ha salido el exprés
A pesar de la solución de la huelga tampoco ha salido hoy el exprés de Barcelona.

Manifestaciones de un alto funcionario de la Compañía de M. Z. A.

Un alto funcionario de la Compañía M. Z. A. ha manifestado que las Compañías no conocen el proyecto que presentará el señor Villanueva.

Ha añadido que vuelven al trabajo satisfechos pues la mayoría iban a la huelga por solidaridad.

Las compañías, ha dicho, también están satisfechísimas de la solución de la huelga y no regatearán los sacrificios que se les exija.

Benignidad con los detenidos
El Gobierno ha ofrecido al Comité de la Federación Nacional de ferroviarios que se tendrá gran benignidad con los detenidos con motivo de los incidentes de la huelga.

Hablando con el señor Villanueva
Hablando algunos periodistas con el ministro de Fomento señor Villanueva nos ha dicho que no puede anticipar el contenido de los proyectos que prepara sobre los ferroviarios.

La ausencia de los mismos, agregó ya se conoce, pero ahora se hacen las modificaciones oportunas para coordinar todas las ideas del Gobierno sobre el problema.

Los proyectos, ha añadido, estarán terminados dentro de pocos días, desde luego antes de reunirse las Cortes.

Animación.—Lo que dice el señor Barrio
En la Casa del Pueblo existe gran animación con motivo de la solución del conflicto.

El Presidente del Comité señor Barrio ha dicho que en el mitin de esta noche dará cuenta de las gestiones realizadas.

Se cree que el Comité en masa dimitirá.

Reservista detenido
El coronel que manda la segunda reserva, ordenó la detención de un reservista por preguntar en malas formas cuando se le pagarían sus haberes.

Disposiciones de Luque
El Ministro de la Guerra señor Luque, en vista de los acuerdos de los ferroviarios, ha dado órdenes a todos los Capitanes generales para que no varifiquen la concentración de los ferroviarios sujetos a la segunda reserva.

Tranquilidad.—Movilización de los servicios
Reina completa tranquilidad creyéndose que mañana quedarán todos los servicios normalizados.

Solo teme el ministro que siga en pie el conflicto de los empleados del Ferrocarril Central de Aragón.

El señor Barroso nos ha dicho que todo está tranquilo.

Recompensa a los interventores del Estado
Según el periódico de la noche Los Ecos el Gobierno ha ordenado que se forme una relación del personal oficial, para que se recompensen los servicios prestados durante el conflicto a los interventores del Estado.

Madrid 6 a las 18

El tratado con Francia

El ministro de Estado, Sr. García Prieto, habló en el Consejo de Ministros algo de las negociaciones franco-españolas y está aguardando la contestación del gobierno francés sobre un punto consultando que servirá para terminar dichas negociaciones, pero el embajador de Francia M. Geofroy supone que el retraso de la contestación de su Gobierno motivado por la preocupación del asunto de los Balcanes.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 5 a las 24

Contra la subida de las subsistencias
El lunes próximo se reunirán los tenientes de Alcalde a fin de que se adopten medidas para evitar que se alteren los precios de los artículos de primera necesidad, con motivo de la huelga de los ferroviarios.

Firma de Guerra
El señor Luque puso a la firma de S. M. el Rey los Reales decretos siguientes:

Uno concediendo el pase a la reserva solicitado por enfermo, al teniente general señor Suarez Inclán, que desempeñaba la Presidencia del Consejo Supremo; otro nombrando para esta vacante al exministro de la Guerra general señor Linares; otro ascendiendo a teniente general al señor Gimenez Sandoval, general segundo cabo de la Capitana general de Valencia, que quedará en situación de cuartel y otro ascendiendo a general, al coronel de Estado Mayor señor Zenteno.

Además ha firmado otros decretos de resultados de la combinación.

Madrid 6 a las 18

La «Gaceta»

La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

Concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Militar con distintivo blanco, pensionada al veterinario mayor don Pedro Castilla Rivas.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 6 a las 22

Telegramas de pésame por el naufragio de un submarino
Londres.—El Rey y el Gobierno reciben muchos telegramas de pésame por la catástrofe del submarino n.º 32.

Preliminares de paz
Roma.—Creeo que se concertará con el Gobierno de Turquía un armisticio de dos días para la firma de los preliminares de paz.

Ruptura de hostilidades
Salónica.—A última hora de anoche el Gobierno recibió un telegrama de que los montenegrinos habían roto las hostilidades.

Sangriento combate en Nicaragua.—Toma de Masaya.—Captura y muerte de un cabecilla
Nueva York.—Las tropas del Gobierno de Nicaragua después de sangriento combate que les costo cien muertos y 200 heridos, tomaron la posesión de Masaya y expulsaron a los rebeldes que en ella se encontraban.

En el teatro de Novedades también se dió comienzo a la temporada debutando la compañía de cardo Calvo, y Lola Velázquez el año pasado había dejado buen cartel reinando por lo mismo interés para verla de nuevo.

El teatro estaba rebosante. Se representó El vergonzoso en el teatro de Novedades.

La compañía gusto nuevamente También registraron grandes éxitos en los teatros Apolo y Nueva York.

Corrida de toros suspendida
A causa del mal tiempo reinante se ha suspendido esta tarde la corrida de toros que debía celebrarse en la que debían tomar parte Pastes, Vicente Pastor y Celita.

Es probable que, de abundantísimo tiempo, se celebre mañana una

Las tropas leales capturaron al cabecilla Toledan que murió a consecuencia de las heridas sufridas.

Las tropas yankees han tomado Cayotapa.

Circular del Gobierno turco sobre conflicto balcanico
Salónica.—El Gobierno turco dirigió una circular a las Embajadas en la que se dice, que en vista de la excitación popular, Turquía se ha visto precisada a adoptar medidas de seguridad y que si las tencias no intervienen cerca de Estados balcanicos para que pongan su actitud estallera fuertemente la guerra y que por ello Turquía declina toda su responsabilidad.

Nota sobre los Balcanes.—Sobre integridad del imperio otomano
Paris.—El Presidente del Consejo M. Poincaré y el Ministro de Asuntos Exteriores L. B. de Lanson redactaron una nota que dirigirá a los Estados Unidos y a los Balcanes en la que se ruega que rompan las hostilidades.

El Gobierno de Austria ha pedido si en dicha nota se dice si las tencias mantendrán la integridad del Imperio otomano, habiendo contestado afirmativamente.

Fuerte cañoneo
Viena.—Un telegrama de F. población situada cerca de la frontera, dice que a las cinco de la tarde se oía fuerte cañoneo.

Montenegrinos derrotados.—Se obliga a retroceder
Paris.—Telegramas recibidos Viena dicen que una brigada montenegrina atravesó el río y entró en la provincia de Moravia.

Acudieron numerosas fuerzas, que batieron a los montenegrinos caudales 100 bajas obligados a repasar la frontera.

Se añade que el jefe de la brigada que obró por cuenta propia sido destituido.

Buques a Atenas
Berlin.—En vista de las circunstancias por que atraviesa la política interior de Grecia, han salido oportunamente para esta, los cuatro contratorpederos habia que como, los cuales se dirigen a marzo forzadas a Atenas.

La paz ventajosa para Turquía
Paris.—Se estima que es el firme convenio para Turquía firmado ahora la paz con Italia.

Inmediatamente de firmar, centrará Turquía sus ejércitos las fronteras de los estados balcanicos, oponiendo a los ejércitos coalicionados masas enormes de combatientes.

CORRESPONDIA DE BARCELONA

Barcelona 6 a las 24

El tiempo.—Fuerte viento.—Temperatura en el mar

Durante el día de hoy el cielo permaneció cubierto reinando por borrascoso con fuerte viento tramontana y frecuentes chubascos.

En el mar reina temporal.

Comienzo de temporadas teatrales.—En el Teatro Español.—En Novedades

Anoche en el Teatro Español dió principio a la temporada catalana organizada por el Sindicato de actores catalanes.

El tanto estaba atestado.

Pusóse en escena el drama titulado El Campanar de Palma obtuvo un gran éxito.

Fueron elogiadísimas las decoraciones del apañado escenográfico lumara.

En el teatro de Novedades también se dió comienzo a la temporada debutando la compañía de cardo Calvo, y Lola Velázquez el año pasado había dejado buen cartel reinando por lo mismo interés para verla de nuevo.

El teatro estaba rebosante. Se representó El vergonzoso en el teatro de Novedades.

La compañía gusto nuevamente También registraron grandes éxitos en los teatros Apolo y Nueva York.

Corrida de toros suspendida
A causa del mal tiempo reinante se ha suspendido esta tarde la corrida de toros que debía celebrarse en la que debían tomar parte Pastes, Vicente Pastor y Celita.

Es probable que, de abundantísimo tiempo, se celebre mañana una

BUXARD